
一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２５日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
 
 
 
 
 
２．次期総合計画に 
ついて 

 
３．公共施設マネジ 
メントについて 

 
 
 
４．市庁舎について 
 
 
５．学校適正配置に 
ついて 

１ 平成３１年度予算規模及び特徴について 
２ 主要重点事業について 
３ 市長公約の進捗 
４ 予算編成における懸案事項は 
５ 経常収支比率の改善策は 
６ 他の指標について 
 
１ 計画策定方針 
２ スケジュールについて 

 
１ アクションプランの見直しの予定は 
２ 八千代台支所・図書館等の複合施設の予定と今後の対 
 応 
３ サポートセンターのあり方 
 
１ 今後のスケジュールについて 
２ 補助金起債メニューについて 
 
１ 小中一貫校について 
２ スケジュールについて 
３ エアコン設置について 

 

２月２５日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算 
 
 
２．総合計画 
 
 
３．地域防災計画 

 
 
４．地域共生社会 

１ 基本方針 
２ 新年度予算の規模と特徴 
 
１ 第４次総合計画の検証 
２ 第５次総合計画に向けて 
 
１ 地域防災力の向上 

２ 防災拠点の整備 
 
１ 地域福祉計画 
２ 高齢者対策 
３ 幼児教育無償化 
４ 児童虐待防止への取り組み 
５ 発達障害児への支援 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２５日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育長に問う 
 
 
 
２．道路問題 
 
 
 
 

 
 
 
 
３．雨水について 
 
 
 
 
 
４．準用河川高野川 
について 

１ 阿蘇小中一貫校について教育長の考え 
２ これまでの経緯について 
３ 今後の対応について 
 
１ 都市計画道路３・４・１号線上高野工区について 
 ⑴ 幅員の構成はどのようになっているか 
⑵ 進捗率について 
⑶ 買収まではどのような流れになっているか 

２ 国道２９６号線バイパスについて 

⑴ 進捗率について 
⑵ 市が用地交渉したときの状況は 
⑶ 一般的な相続があった場合の進め方は 

 
１ 上高野の雨水調整池について 
２ 上高野地区雨水排水整備工事について 
⑴ 具体的な内容を 
⑵ 既存の雨水排水管へ接続する理由は 
⑶ 既存の調整池の容量について 

 
 準用河川高野川の整備区域に入っていない上流箇所の対
応は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２５日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０１９年度予
算案について 

 
 
 
２．市庁舎整備 
 
 
 

 
３．上水道事業 
 
 
 
 
４．地域問題 

１ 国の動向、地方財政計画について 
２ 市財政の今後の見通し 
３ 市民の要求が反映されているか 
４ 事業の見直し、先送りの検討状況 
 
１ 新庁舎建てかえの必要性を問う 
２ 基本計画（案）について住民説明会の開催は 
３ 事業費と財源確保 
４ 建てかえありきの再検討を求める 

 
１ ２０１８年水道法改正についての認識 
２ 水道料金変更による影響 
３ 地下水源活用について 
４ 企業努力で値上げをするな 
 
１ ３・４・１２号線の整備 
２ 八千代台駅西口エレベーター 
３ 旧八千代台東第二小学校跡地の利用計画 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２５日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「絆」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成３１年度当
初予算について 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．都市計画 
 
 
 

 
 
３．ガキ大将の森キ
ャンプ場 

 
 
 
４．学校施設の改修 

１ 芸術作品としてのできばえは 
２ 将来に向けて市民の方々から愛される作品になったの
か 

３ 歳入増に対する施策と費用対効果額は 
４ 歳出削減に取り組む施策と費用対効果額は（特に経常
的経費の削減額は） 

５ 平成３１年度終了後の決算における経常収支比率、公
債費負担比率の見込みは 

６ 「財政運営の基本的計画」中長期財政収支見通しの目

標数値との整合性の認識 
７ 中長期財政見通しの計画最終年度においての目標数値
に対して現在の状況は 

８ 予算編成の基本方針にある「財政運営の基本的計画」
に掲げた財政目標に配慮しながらの「配慮」の意味は 

９ 「持続可能な財政運営」とは具体的にどのような財政
運営を指しているのか 

 
１ 国道２９６号線の右折車対策について 
２ 国道２９６号バイパス（３・２・１７号線）の早期着
工 

３ 幕張千葉ニュータウン線の早期着工 

４ 工業団地３カ所を本市の北部地域への一括集約 
 
１ 宿泊キャビンの改修 
２ 出入り口等衛生的な空間処理 
３ 窓をアルミサッシに変更 
４ 男女トイレの洋式化 
 
萱田小学校の運動場改修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２５日（月） ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．服部市政につい
て 

 
 
 
２．災害対策につい
て 

 
 

３．市庁舎及び支所
について 

 
４．国民健康保険に
ついて 

 
５．非識別加工情報
について 

 
６．教育について 
 
 

１ 公約の進捗 
２ 第５次総合計画 
３ 財政運営の基本的計画 
４ 公会計制度 
 
１ 危機管理監について 
２ 災害時備蓄品について 
３ ＢＣＰ計画について 
 

１ 市庁舎建てかえの進捗 
２ 支所の耐震診断 
 
 データヘルス計画 
 
 
１ 非識別加工情報の現状での取り扱いについて 
２ 今後の方針について 
 
１ 新たな学校教育について 
２ 不就学児について 
３ スクールロイヤー導入 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２６日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設等総合
管理計画に関連し
て 

 
 
２．旧農業研修セン
ターの売却計画に
関連して 

 

３．大和田図書館・
大和田公民館の仮
設施設建設に関連
して 

 
４．水道法改正に関
連して 

１ 公共施設等個別施設計画の趣旨について 
２ 老朽化・耐震化対策がおくれている施設をどう対応す
るのか 

３ 市庁舎整備が突出している点について 
 
１ 農協への売却計画の再検討内容について 
２ 農協への売却計画は白紙に戻すべきでは 
 
 

１ 仮設施設の方針に至る経緯について 
２ 床面積や機能に不便さはないのか 
３ 本施設建設への計画はどうなるのか 
 
 
１ 水道法改正に関する市の基本認識について 
２ 水道法改正の問題点について 
３ 同法にかかわる八千代市としての今後の方向性につい 
 て 

 

２月２６日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備につ
いて 

 
２．旧八千代台東第
二小学校跡地につ
いて 

 
 
 
３．消防について 

新庁舎建設までの暫定補強工事実施設計業務について 
 
 
１ 跡地整備の進捗は 
２ 跡地整備基本設計業務について 
３ 現在実施中の防災無線移設工事について 
 ⑴ 概要について 
 ⑵ 費用について 
 
１ 違反対象物の公表について（火災予防条例） 

２ 新築の東消防署の管轄について 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２６日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算案と
財政 

 
２．内なる国際化と
多文化共生 

 
３．交通弱者の移動
手段の確保 

 

 
 
 
４．土地利用の方向 
 性 
 
５．地域問題 
 
 
 
 
６．契約 

１ 新年度予算案と財政について 
２ 目的基金の運用と運用基金の効率化について 
 
１ 現状について 
２ 入管法改正等の影響について 
 
１ 福祉タクシーと高齢者免許返納によるタクシー券につ
いて 

２ 新たな公共交通について 

３ 市民にわかりやすく、きめ細やかで効率的な移動手段
の確保について 

 
１ 市街化調整区域について 
２ 市街化区域の立地適正化について 
 
１ 旧八千代台東第二小学校跡地について 
２ 八千代台小学校及び八千代台東小学校前の歩道橋改修
について 

３ 八千代台地区の支所の統合と新支所について 
 
 公共工事の参加資格要件の制限について 

 

２月２６日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
２．子ども教育・福 
 祉 
 
 
３．まちづくり・シ
ティプロモーショ
ン 

公共施設の老朽化対応 
１ アクションプランにおける取り組み 
２ 耐震化整備の取り組み 
３ 市庁舎整備の基本計画検討 
⑴ 事業費縮減の検討 
⑵ 公共施設集約化の検討 
⑶ 整備事業財源 

⑷ 財政計画との整合性 
⑸ 整備事業スケジュール 

 
１ 通学の利便性を踏まえた通学区域 
２ 小・中学校エアコン導入計画と今夏の対策 
３ 保育・学童保育整備のあり方と取り組み 
 
市の花“バラ”を活用した取り組み 

 
 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２６日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民サービス 
 
 
 
２．まちづくり 

１ 窓口サービスの利便性向上について 
２ マイナンバーカードの活用について 
３ Ｎｅｔ１１９緊急通報システムについて 
 
１ 地域公共交通網の取り組みについて 
２ バラのまちづくりについて 
３ 防犯カメラの設置について 
４ 大和田駅前萱田線と周辺整備について 

 

２月２６日（火） ６人目 

個 別 質 問 順 序 ６   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子どもの命と権
利を守る取り組み 

 
 
 
 
２．安心・安全の学
童保育 

 
 
３．社会保障費の充 
 実 
 
 
 
 
４．福祉の拡充 
 

野田市の事件を繰り返さないための八千代市の取り組み 
 ⑴ 野田市の事件を受けて八千代市が取り組んだことは 
 ⑵ 職員体制 
 ⑶ 学校との連携 
 ⑷ 子どもの権利 
 
指導員の専門性 
⑴ 市の方針 

⑵ 国の無資格１人体制は絶対に認めるべきでない 
 
高過ぎる国民健康保険料の値下げ 

 ⑴ 来年度２，９００円増額に対する市の対応 
 ⑵ 子どもに対して均等割をやめるべき 
 ⑶ 全国知事会が出した国への意見（１兆円の負担）に

対する市の見解 
 
１ 市営住宅の改善 
 ⑴ 老朽化の進んだ市営住宅の改善を早急に 
⑵ 畳床やふすま枠などＵＲ負担になったことを踏まえ
て、市営住宅の対応も変えるべき 

２ 補聴器に対する補助の拡充 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２７日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．今夏までに小・
中学校にエアコン
の設置を 

 
２．阿蘇・米本の小
中一貫校計画につ
いて 

 
 

 
３．教職員の長時間
労働の解消を 

 
 
４．地域の公共交通
の充実のために 

１ 夏までに設置できる検討を行ったのか 
２ 習志野市のように行うべき 
３ 子どもたちの命を守るために間に合う工事を行うべき 
 
１ 今回の計画の変更の理由は 
２ これまでの進め方で反省することは何か 
３ 阿蘇・米本地域の小学校問題は地域住民の自治を尊重
すべき 

４ 小中一貫校計画は白紙に 

 
１ 教職員の長時間勤務の実態は 
２ 長時間労働の解消のための取り組みは 
３ 教員不足・未配置教員の解消を 
 
１ 住民が意見を出しやすい取り組みを 
２ まちづくりを大切にしたスケジュールは 
３ デマンドバスなど地域に合う方式を 

 

２月２７日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 
２．防災・減災 
 
 

３．公共施設マネジ
メント 

１ 安全安心なまちづくり 
⑴ 自転車ネットワーク計画 
⑵ 都市計画道路３・４・１号線上高野工区 
⑶ 勝田台駅北口駅前広場 

２ 魅力あるまちづくり 
⑴ まち・ひと・しごと創生総合戦略 
⑵ 新川周辺の魅力創出 

 
１ インフラ人材バンク 
２ 災害廃棄物処理計画 
 

１ 包括的な施設の維持管理 
２ 焼却処理施設の今後 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２７日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．希望がゆきわた
るまちづくり 

 
 
 
 
 
 
２．高齢者生活支援 

安心・安全の市民生活 
１ 命を守る防災・減災対策 
２ 都市計画道路・八千代台南勝田台線 
３ 地域宅地開発における民間と公共の役割 
４ 生活道路の安心・安全対策 
５ 空き家対策 
６ 水道施設再構築基本計画 
 
高齢者交通弱者の利便性拡充 

１ 障害者等タクシー利用助成事業の拡充 
２ 公共バス利用者への支援 

 

２月２７日（水） ４人目 

個別質問順序１０   大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市議会議員選挙
について 

 
２．県立八千代広域
公園構想について 

 
３．市内において、
置き去りになって
いる施設について 

 今回の選挙に対しての啓蒙・啓発について 
 
 
１ 現時点での公園構想は 
２ 米本城址を県立公園として県に働きかけては 

 
１ 市民プールについて 
２ 八千代台第３公園のトイレについて 
３ 勝田台エンジュ通り、プラタナス伐採後の植栽につい 
 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３１年第１回定例会） 

２月２７日（水） ５人目 

個別質問順序１１   飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃について 

 
 
 
 
２．中央図書館隣接
駐車場の無料化に
ついて 

 
３．緑が丘西の公共
施設について 

１ 東葉高速鉄道の約定償還額について 
２ 東葉高速自立支援委員会での決定内容、繰り上げ償還
について 

３ １月３０日の「東葉高速鉄道の経営安定化に向けた支
援に係る国への要望」の内容について 

 
１ ４月実施の無料化について 
２ 県内図書館駐車場の無料化比率及び場所について 
３ 総合生涯学習プラザとの整合性 

 
１ 地域への公共施設及びコミュニティ施設設置の見通し 
２ 第５次総合計画への繰り入れの見通し 
３ コミュニティバスなどの移動手段の検討について 
４ 中学校の設置について 

 

２月２７日（水） ６人目 

個別質問順序１２   宮 内   鋭 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＮＨＫ問題 
 

 
 
２．ＡＬＴ(外国語指
導助手)派遣事業 

１ ＮＨＫ受信料トラブルに関する相談件数。また、代表
的な相談内容とどのように助言しているか 

２ 本市におけるＮＨＫ受信料の支払い額とその内訳 
 
１ 小学校での外国語教育の現状 
２ 外国人に対する日本語教室の現状 

 


